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Dimanche 25 juin 2023       

 
12ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A 

 
« Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en pleine lumière »  

 

 
 

Évangile du jour selon St Matthieu  (Mt 10, 26-33)  
 
 
En ce temps-là, Jésus disait à ses Apôtres : « Ne craignez pas les hommes ; rien n’est voilé qui ne 
sera dévoilé, rien n’est caché qui ne sera connu. Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en 
pleine lumière ; ce que vous entendez au creux de l’oreille, proclamez-le sur les toits. Ne craignez 
pas ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l’âme ; craignez plutôt celui qui peut faire périr dans 
la géhenne l’âme aussi bien que le corps. Deux moineaux ne sont-ils pas vendus pour un sou ? 
Or, pas un seul ne tombe à terre sans que votre Père le veuille. Quant à vous, même les cheveux 
de votre tête sont tous comptés. Soyez donc sans crainte : vous valez bien plus qu’une multitude 
de moineaux. Quiconque se déclarera pour moi devant les hommes, moi aussi je me déclarerai 
pour lui devant mon Père qui est aux cieux. Mais celui qui me reniera devant les hommes, moi 
aussi je le renierai devant mon Père qui est aux cieux. » – Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie  (Frère Hilario FRIGHETTO)  
 
 

Même les cheveux de votre tête sont tous comptés. Belle manière de dire que le 
Seigneur nous connaît parfaitement, et non de manière superficielle. Il est toujours attentif à nos 
besoins et il nous encourage ; Ne craignez pas. Je suis avec vous.  

 
Jérémie (1ère lecture) se sentait petit devant la mission qui lui est confiée. Il se disait : je ne 

suis pas capable, je ne suis pas éloquent ! Le Seigneur l’encourage en disant : « Je mets dans ta 
bouche mes paroles » (Jr 1,9). Il part en mission. Malgré les difficultés et les calomnies des 
méchants, il se disait : Le Seigneur est avec moi, il me délivre ! Et malgré tout, il continuait à 
proclamer la Parole avec toute sa force et en pleine lumière. 

 
Tous les baptisés sont choisis et envoyés en mission. Mais il y a ceux qui ont perdu 

l’estime d’eux-mêmes ; ceux qui ne croient plus en leur capacité d’aimer et d’être aimés ; qui 
souffrent d’exclusion et de solitude devant toute détresse comme le deuil ou une pénible maladie. 
En toutes circonstances difficiles, laissons résonner en nous les paroles du Seigneur : « Ne 
craignez pas, je suis avec vous » ! « Vous valez bien plus qu’une multitude de moineaux. » 

 
Dimanche dernier, en vue de la moisson abondante, Jésus a choisi les 12 apôtres. C’est 

une grâce, un privilège d’être choisi pour, au nom du Christ, chasser tout le mal et donner de la 
vie. Ils ne manquaient pas des bonnes raisons pour adhérer à une mission mais Jésus n’a pas 
caché les difficultés qu’ils pouvaient trouver, comme des brebis au milieu de loups. Ils sont partis 
et ils sont revenus joyeux parce que le Seigneur était avec eux et confirmait leur message par des 
prodiges. En même temps ils ont rencontré des difficultés et, finalement, tous ont subi le martyr.  

 
 
 



 
 
Il y a donc des hommes méchants et des femmes méchantes, qui font du mal au corps et 

au psychisme de leurs victimes. Il y a des hommes et des femmes qui torturent, qui humilient, qui 
bafouent, qui persécutent. On peut en trouver dans nos familles, dans nos entourages.  

 
L’ennemi cherche toujours à nous faire croire que nous ne sommes pas capables du bien, 

que nous ne pouvons que nous laisser entraîner par le mal. Jésus nous appelle à une mission 
complètement différente. Acceptons d’être des envoyés en ce monde, chargés d’y porter la bonté 
de Dieu.  

 
Soyez sans crainte, dit Jésus. Sans doute, les Apôtres avaient des raisons d’être inquiets 

et d’avoir peur mais Jésus les invite à la confiance, à l’audace de la parole et du témoignage en 
leur assurant : « Je suis avec-vous tous les jours » (Mt 28,20). 

 
Le mois de juin se caractérise par des fêtes populaires : Saint Antoine, St Jean Baptiste, 

saint Pierre et saint Paul… Le calendrier scolaire arrive à la fin. On se réjouit avec les succès 
obtenus et la perspective des vacances nous anime.  

 
Par la fête de St Jean Baptiste, patron de la communauté locale de St Jean de Couz, et le 

pèlerinage à Notre Dame du Bois, ce dimanche à St Cassin, nous entrons en communion avec les 
générations qui nous ont précédés, leurs valeurs et leur manière de vie. Notre Dame du Bois, 
aujourd’hui dans la nature, au bord de la route, a protégé le chemin et a accueilli les prières de 
tant de personnes de passage et de pèlerins. Elle nous rappelle le monde comme lieu de 
sanctification et de rencontre de l’humanité avec la nature et son créateur.  

 
Que les évènements joyeux nous soutiennent et nous ressourcent pour supporter aussi les 

moments plus difficiles. 
 
 

 

 


